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Nous venons de tourner la page de 2018. Dans les bulletins municipaux
précédents, nous nous sommes longuement étendus sur l’aboutisse-
ment de nombreux projets chers à notre municipalité.

Nos efforts pour améliorer la vie quotidienne de nos concitoyens mo-
bilisent toute l’équipe municipale.

Cette onzième année de mandat sera encore riche en concrétisations
et annonces de projets ambitieux.

Nous sommes convaincus que la commune de Montbartier se situe sur une trajectoire d’ex-
pansion. Elle nécessite un rééquilibrage des services de proximité, un renforcement de l’offre
culturelle, une offre de soins médicaux en bonne adéquation avec les besoins de notre popu-
lation, un commerce et un artisanat en bonne santé, une vigueur associative reconnue de tous.
Après une opération de grande envergure pour revitaliser le Cœur du village de Montbartier,
des commerces de proximité ont vu le jour, avec de nombreuses places de parkings, et des
professionnels de santé sont venus s’installer à Montbartier.

Qui l’aurait cru il y a seulement 2 ans de cela ??? aujourd’hui c’est une réalité à Montbartier.
La municipalité toute entière prend ses responsabilités, et j’ai confiance dans l’avenir de Mont-
bartier.  J’ai également confiance dans notre capacité à répondre positivement aux prochains
défis. 

Nous envisageons la création d’un Pôle santé sur la Place du village en relation professionnelle
avec les maisons médicales de Montech et Labastide St Pierre. 

Notre feuille de route est encore bien chargée pour les années à venir et nous mettrons toutes
nos forces, pour que nos actions de tous les jours répondent aux attentes de la population et
à celles qui nous semblent essentielles au bien vivre dans notre commune.

Je souhaite partager cet optimisme avec toutes celles et ceux qui éprouvent des difficultés dans
la vie quotidienne, mais également avec ceux qui sont bercés par notre enthousiasme.

A vous toutes et tous, j’adresse mes vœux les plus sincères de bonheur, de réussite dans vos
projets et d’épanouissement dans votre vie familiale ou professionnelle.

Bonne et heureuse année 2019

Votre Maire
Jean-Claude Raynal

Éditorial
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Horaires 
Ouverture mairie :

Lundi – mardi – mercredi
14h00/17h00

Jeudi – vendredi – samedi
09h00/ 12h00 
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Pôle Santé

>>

Pôle Santé : La Municipalité de Montbartier envisage la création d’un Pôle Santé sur la place du village. Ce concept
sera réalisé sous le contrôle de l’ARS (Agence Régionale de Santé) et en relation étroite avec les Maisons médicales
privées de Montech et Labastide St Pierre.
Dans un 1er temps les bâtiments existants ont été acquis auprès de l’indivision Bladanet et Mr Palomba pour 
la grange attenante.
Le projet immobilier sera porté par des investisseurs privés qui sont en cours de bouclage financier ainsi qu’en
phase terminale d’avant-projet architectural.
Le permis de construire sera déposé avant le 15 mars dernier délai.
Les bâtiments existants seront démolis dès septembre 2019.
Le projet immobilier prévoit 10 appartements à l’étage en T2 / T3 / T4 à la vente ou à la location.
Le rez de chaussée sera propriété de la commune, et aménagé en fonction des demandes dans le paramédical 
ou professions de santé médicales. Nous sommes optimistes et espérons la venue d’un ou plusieurs médecins qui
travailleraient en collaboration avec les Maisons de santé voisines.
Aujourd’hui apparaissent de nouvelles formes de visites chez le médecin avec des auscultations à distance, grâce
aux nouvelles technologies, et n’oublions pas que Montbartier dispose du Très Haut Débit. Nous avons déjà des
professions de Santé installées à Montbartier : le kinésithérapeute Luis Martins et le podologue Jérémie Ramos, 
et nous espérons bien que le village soit suffisamment attractif pour d’autres collègues, dans d’autres
spécialisations.
Pour qu’un Cœur de village soit animé ; il faut qu’il y ait des habitants autour de cette place, et ce projet immobilier
correspond totalement à nos espérances.

Pôle Nature : Las Puntos : Le bâtiment qui appartenait au Service des Armées dans 
le Centre des Essence est propriété de la commune. Des travaux de réhabilitation de
cet édifice sont en cours et vont se terminer durant l’été 2019. Ce nouveau bâtiment
accueillera conjointement la Société de Chasse, la Société de Pêche, ainsi que les Services
techniques municipaux.
Une salle de réunion sera mutualisée entre les associations. Les Services techniques bénéficieront de locaux adaptés
à leur fonction et aux normes de sécurité et d’hygiène en vigueur. Le Centre de Gestion 82 a été associé 
à la réflexion d’avant-projet.
La partie Toilettes sera commune à tous les occupants des locaux, ainsi que les parkings et le bâtiment aura la 
particularité de constituer une enveloppe globale avec 1 seul système de chauffage alimenté par du granulé bois.
Nous aurons l’occasion de vous présenter ce nouveau bâtiment communal avant son ouverture dans le prochain
bulletin municipal. 

Pôle Nature : Las Puntos>>
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Parc photovoltaïque Valorem : Le projet suit son cours et nous savons à présent que les travaux vont débuter 
en septembre 2019. Toutes les autorisation et Permis de construire étant à présent obtenus. Sur le Parc de Las
Puntos (Route de Montech) et sur le parc de « Sardou » (le long de la voie ferrée) ce sont environ 10 Hectares de
panneaux photovoltaïques qui vont être installés.
La distribution électrique sera orientée en suivant pour partie la voie ferrée, vers le Poste source de Finhan. 
La Capacité de production électrique de ces 2 parcs est de 5 Mégawatts, et dès la fin de l’hiver 2020, l’unité 
sera en production.
Le long de la Route du Canal le mur en béton sera démoli et une clôture paysagère sera positionnée en respectant
un retrait de 1.50m afin de prévoir une piste cyclable en direction de la Gare Sncf et la Voie verte du canal.
Ce nouveau projet sera baptisé « Montbartier Energies ».

Parc photovoltaïque Valorem

>>

Restauration scolaire : Ce bâtiment à proximité immédiate de la Mairie était trop exigu pour accueillir la centaine
d’enfants qui prennent leur repas quotidien dans ces locaux.
Durant l’été 2018, du 11 juin au 1er septembre des travaux de réhabilitation ont été réalisés dans un temps record.
Les cloisons ont été frappées d’alignement et une extension permettent aujourd’hui d’accueillir 130 enfants dans
le temps imparti pour 1 seul et unique service.
La qualité du bâti a été améliorée ; l’isolation thermique et acoustique ont été privilégiées ainsi que le coin cuisine,
qui est à présent équipé des matériels plus fonctionnels et mieux adaptés au service.
Des passe-plats ont été installés ainsi que des équipements plus performants en cuisson et nettoyage de la vaisselle.
Aujourd’hui les employées destinées à cette fonction travaillent dans de meilleures conditions.
Mais, la destination de ce bâtiment risque d’atteindre assez vite ses capacités maximales d’accueil. Alors, il faudra
envisager la construction d’une nouvelle entité de restauration scolaire, car le nombre d’élèves va augmenter 
inéluctablement.
Le bâtiment existant serait alors réhabilité et destiné à l’Accueil de Loisirs de la Commune.

Restauration Scolaire>>



5

C
a

d
r
e

 d
e

 v
ie

Missions Urbaines

>>

Missions urbaines : la Municipalité a entrepris une réflexion globale sur l’aménagement futur du site à proximité 
du City-Stade. Les bâtiments préfabriqués ayant été démolis, et le boulodrome extérieur étant délocalisé, un parking
provisoire a été mis à disposition des véhicules légers.
L’avant-projet repose sur plusieurs thèmes :

• L’agrandissement du Groupe scolaire
• La création d’un nouveau restaurant scolaire
• La création d’une zone destinée à la Petite enfance
• La création d’un Parc arboré avec des équipements de Jeux pour la petite enfance
• La création d’une zone de déplacements doux entre ce site et la Place du village. 

Résidence Séniors

>>

La société Alteal, anciennement Colomiers Habitat construit un projet immobilier de 15 pavillons T2 et T3, Rue des
Ecoles, autour du « Cèdre ». Les travaux de gros-œuvre sont à présent terminés, et ces pavillons seront livrés au
début du mois de Mai 2019. Les personnes de + de 60 ans et rentrant dans les critères de plafond de ressources
sont éligibles par le bailleur social.  A présent quasiment toutes les maisons ont trouvé preneur, et les futurs résidents
ont été réunis pour signer un contrat de bail de location.
Ces pavillons sont construits en respectant les normes d’accessibilité aux personnes handicapées. Les habitations
sont de plain-pied et il n’y a aucun dénivelé (douche à l’italienne, barres de préhension dans WC et baignoire). Un
bâtiment « témoin » sera terminé et visitable, prochainement.
Les futurs résidents seront à quelques pas de la Place du village et bénéficieront de cette proximité pour devenir
de fidèles clients de la boulangerie-pâtisserie et de l’épicerie, de la coiffeuse, de l’Agence postale et bien entendu à
proximité également du Complexe associatif, pour participer aux activités variées organisées par le Club des Ainés.

La Municipalité souhaite développer son orientation vers le Développement durable. Et dans ce cadre-là, plusieurs
options ont été retenues et en particulier celle de l’éclairage public.
Stop aux dépenses d’énergies non-contrôlées ainsi qu’à la pollution nocturne.
Un système innovant d’éclairage public existe déjà Route du Rec ainsi que dans plusieurs aménagements.
Plus de fourreaux, ni de compteurs électriques. Les candélabres sont en auto production et auto-consommation.
La partie supérieure des lampadaires est équipée de cellules photovoltaïques, et pendant la journée l’énergie 
absorbée est stockée, puis restituée durant la nuit. La technologie permet même d’économiser sur la consommation
déjà très faible en Leds, mais également de réduire l’intensité d’éclairement pendant la nuit. Grâce à une cellule 
intégrée, l’éclairage peut monter en intensité dès qu’une personne approche. 
Les économies sont très sensibles surtout quand on sait que bien souvent l’abonnement et les taxes sont supérieures
à la consommation électrique…

Eclairage de 4ème génération>>
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C'est un vaste chantier parce que d'une part l'ensemble
des réseaux : eau potable, eau usée,  pluvial, irrigation des espaces verts, fibre op-
tique, téléphone ont été renforcés ou renouvelés notamment la conduite qui mène
au château d'eau et d'autre part dans le même temps la structure du sol a été ren-
forcée en profondeur pour permettre l'évolution future des lourds véhicules de fo-
rains ou de commerces ambulants.

Voiries :
La Route du Claou est raccordée à la zone Logistique depuis la fin de l’année.
Le Carrefour avec la RD 820 est supprimé, car le projet Denjean 1 se situe
dans l’emprise l’extrémité actuelle de la voie.

La route du Claou sera orientée vers l’intérieur de la zone et la direction vers la RD 820 et empruntera le grand
giratoire actuel.
Une piste cyclable va être crée à partir de la raquette de retournement de la route de Salcevert. Elle contournera
les bâtiments d’Intermarché et sera raccordée aux déplacements doux dans la zone. Cette voirie sécurisée sera
réservée aux vélos et piétons uniquement. La mise en service est prévue pour la fin de l’hiver. Ce sera l’idéal pour
ceux qui voudront aller travailler en vélo.
La RD 77 « Route de la Forêt » sera raccordée au réseau routier de la zone Logistique dans un 2ème temps. Les
travaux de voirie ayant pris du retard à cause des intempéries de l’hiver et du printemps dernier, et des surprises
au niveau des découvertes archéologiques. Cette voirie sera opérationnelle à compter du printemps 2019. Elle per-
mettra de rallier Brial en passant par l’ancien pont sur l’autoroute A62.
Les 2 voiries de Claou et de Brial seront interdites à la circulation PL, par une information sur la signalétique routière
mais également par la pose de gabarits de hauteur, qui interdira tout trafic, même des fourgons surélevés.
Implantations industrielles :
La Base logistique du groupe Casino sera gérée par Easydis qui assurera la fonction logistique et transports. Cette
base devrait être opérationnelle dès la fin de l’hiver et elle montera en puissance au fil des mois. Les recrutements
de personnels vont également démarrer tout prochainement. Ce sont environ 500 emplois qui vont être nécessaires
au fonctionnement de la Base, mais 250 recrutements extérieurs au Groupe.
Le bâtiment PRD « Highlands Montbartier » de 32 000 m2, situé près du giratoire d’entrée dans la zone, est en
cours de finition puis d’aménagement intérieur. Mais nous ne connaissons pas encore ni l’enseigne qui sera gérante
de cet ensemble, ni le logisticien qui assurera le fonctionnement intérieur. L’ouverture devrait être effective à la fin
du printemps. Cette réalisation étant une création, elle génèrera environ 250 nouveaux d’emplois.
Et dire que dans les années 2010, certains déclaraient à qui voulait l’entendre, que cette zone Logistique serait une
friche industrielle !!!!
Juste à côté le long de la RD 820, les travaux de terrassement qui ont débuté et qui coupent la route de Claou sont
entrepris par la Société Denjean qui va assurer la construction en bien propre d’un bâtiment d’une surface 
de 45 000 m2. Le projet s’appellera Denjean 1.
Ces nouveaux sites logistiques génèrent des besoins en transports lourds et de nombreux transporteurs Poids-
lourds viennent s’installer sur site : Perrenot – Barreau – St Jean Transports – FETR Farré, etc. ….
La station AVIA sera opérationnelle à la fin de l’hiver et elle distribuera en particulier du gaz liquéfié destiné aux 
P-L, ainsi que des carburants de toutes sortes, pour les VL des salariés et des habitants du secteur.
Un appel à candidature a été lancé pour équiper une zone de service tertiaire près du Lac. Les salariés et les in-
dustriels ont absolument besoin de services tels que restauration, hôtellerie, crèche avec amplitudes horaires très
larges (P1 / P2), agences d’intérim, centres de formation, etc. ….
Un appel à projet va être également lancé pour équiper la zone de service PL à coté de la station-service AVIA.
Elle sera dédiée au Poids-lourds et va générer la construction d’un restaurant « routier » dédié aux chauffeurs et
un parking de 200 places, avec des ombrières photovoltaïques. Une entreprise de réparation PL ainsi qu’un Ese de
dépannage PL vont s’installer dans ce secteur.
D’autres projets sont en phase de négociations avancées, et les informations vous seront communiquées au fil de
l’Eau sur le Site internet de la commune : montbartier.fr

6

Projet Zone Logistique

>>
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Route de Salcevert : 23 lots sont viabilisés par la Société ACCESS Foncier  et mis à la vente. La voirie et les 
réseaux divers sont terminés, et bientôt quelques maisons vont être réalisées, car les premiers permis de construire
sont délivrés.
Route du Claou : La voirie est en cours de réalisation sur le projet « Les Hauts de Charlotte », et ce projet de 
viabilisation de 14 lots (avec 6 supplémentaires) est porté par la Sté CIP Promotion.
Carrefour Salcevert / Le Claou : Ces 2 aménagements, ainsi que le lotissement de la rue de Catous vont générer
des déplacements de personnes et d’enfants vers le centre du village. La Municipalité a décidé d’aménager ce 
carrefour de Salcevert et d’équiper les portions de voiries d’accès à ces lotissements d’une piste cyclable mixte
piétons pour se raccorder au carrefour de Baragnon à proximité. Les enfants auront la possibilité de se rendre 
à l’école en toute sécurité.
Route du Canal : un aménagement de 8 lots est en cours d’instruction pour une réalisation par la Société Synergie
Promotion sur la propriété Ponsonnet. Les travaux de VRD devraient débuter à la fin d l’hiver.
Route du Frontonnais : la Société Lotipro a déposé en mairie un Permis d’aménager pour 10 lots à la sortie 
de la commune, côté gauche en direction Campsas. Cette opération s’appellera « Les 2 Chênes ».

Nouveaux aménagements

>>

La Municipalité a toujours œuvré depuis 2008, afin que les espaces verts et plantations 
diverses répondent aux exigences de restrictions d’eau environnementales. Pas de plantes
de saison consommatrices d’eau, mais des arbres ou arbustes résistants aux périodes 
de sècheresse. La Place du village témoigne de cette prise de décisions. 
En parallèle, le Conseil départemental organise chaque année un concours de « villages
fleuris », dans lequel notre commune ne pouvait pas rivaliser avec les villages qui 
ornementent rues et places avec des géraniums, magnifiques mais gourmands en eau.
Pour la 1ère année, dans un esprit de respect des normes environnementales en liaison
avec le CAP 21, Montbartier va recevoir le 5ème prix départemental des communes 
comprises entre 500 et 2 000 habitants. Félicitations à nos agents d’entretien qui 

s’occupent avec professionnalisme des végétaux le long du RD 50, de la Rue des écoles et autres, ainsi que 
du réseau d’irrigation qui est autonome et alimenté par les puits du centre du village.

Villages Fleuris>>

Depuis le mois de septembre 2018, le cordon ombilical du réseau de téléphonie
entre Montbartier et Finhan n’est plus constitué de câbles cuivre, mais d’une dorsale
en Fibre optique. Vous avez pu constater que les vols répétés de câbles cuivre ne
pénalisent plus Montbartier …. Un poste NRA été installé sur la Place du village 
et il réceptionne des émissions en Fibre optique. 
A partir de ce point névralgique, la desserte des habitations de Montbartier se fait en forme de toile d’araignée 
en conservant les fils de cuivre existants qui desservent toutes les habitations non connectées à la Fibre optique.
Le débit à partir de ce poste est de 20 Méga, et il diminue, bien entendu en fonction de l’éloignement de la Place
du village. Cependant cette montée en débit est satisfaisante pour la grande majorité des habitants.
La réception avec les téléphones portables est toujours un problème, mais l’opérateur « majoritaire » nous promet
(depuis longtemps) la connexion 4G que nous attendons avec impatience.

>> Montée en débit ADSL
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L’ALAE (Avant et après la classe)
7h30 à 8h50 et de 16h00 à 18h30 - Les mercredis après-midi de 12h00 à 18h30

L’ALAE est un lieu et un lien passerelle éducatif, social et culturel entre l’école et les familles. Il est avant tout un
lieu d’accueil et d’éveil pour les enfants des écoles maternelles et élémentaires, le matin et le soir en dehors du
temps scolaire.
Des ateliers d’art plastique et d’expression, des jeux collectifs, des découvertes musicales, la découverte de notre
environnement, la culture aux médias, l’imaginaire sont abordés pour sensibiliser les enfants à la solidarité, la ci-
toyenneté, au respect et à l’échange culturel. 

Nouveau !  Atelier percussions les vendredis soir avec Alain Miquel

Nouveau ! L’étude surveillée est proposée les lundis, mardis et jeudis

Nouveau ! Le CMJ Conseil Municipal des Jeunes

ALAE / ALSH

>>

Retrouvez « la gazette de l’ALAE » sur le site de la Mairie
www.montbartier.fr 



PARTENARIAT : Mairie, Groupe scolaire, ALAE

L’ALSH (C’est pendant les vacances de la Toussaint, Hiver, Printemps et Juillet.)
De 7h30 à 18h 30

L’ALSH de Montbartier accueille vos enfants de 3 à 12 ans dans les locaux de l’école, les vacances de la Toussaint,
Hiver, Pâques et Juillet de 7H30 à 18H30.
De la détente en vacances ! 
Les journées sont adaptées au rythme des enfants et selon leur âge.
Des thèmes y sont abordés pour favoriser l’échange, la rencontre, la découverte. Les familles peuvent apprécier
la sécurité physique, morale et affective des enfants encadrés par une équipe d’animateurs professionnels.  

9

Des places sont encore disponibles !!

Des vacances et du Loisir pour tous et toute l’année, pour favoriser notre « vivre ensemble » l’accueil de Loisirs
favorise l’accès aux activités culturelles, artistiques et sportives.
Du ski l’hiver, des séjours l’été, du sport, des jeux, du cinéma, des sorties culturelles, des spectacles, de l’expression
artistique et créative sont toujours au rendez-vous au sein de l’accueil de Loisirs, dans le respect du rythme de
chacun.

La Fédération Leo Lagrange et son équipe pédagogique œuvrent pour assurer l’égal accès de tous les enfants à un
espace éducatif et de loisirs.
L’équipe les accompagne dans leur épanouissement et développement personnel tout en favorisant la citoyenneté
et en leur permettant d’acquérir de nouveaux savoir-faire et savoir être. Les enfants sont accueillis dans un espace
collectif ou ils peuvent être acteurs citoyens et solidaires.

TOUTE l’EQUIPE VOUS SOUHAITE DE TRES BELLES FETES DE FIN D’ANNEE 

N’hésitez pas à nous contacter ! Pour tout renseignement et inscriptions :
Sur place à l’école auprès de l’équipe d’animation aux horaires d’accueil
Ou Accueil de Loisirs : 1 Place de la Mairie - 82700 MONTBARTIER ou 06 30 02 00 13 
ou alsh.montbartier@leolagrange.org 
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Groupe scolaire de Montbartier : Depuis la rentrée scolaire de septembre 2018 une nouvelle
directrice pour les classes de maternelles et élémentaires a été nommée. Morgane MORESVE
était en poste dans la commune de Lizac -82. Nous lui souhaitons la bienvenue, ainsi qu’une
bonne réussite à Montbartier. Elle s’est déjà investie dans le projet du Conseil municipal des
Jeunes et a participé collégialement avec ses élèves à la Commémoration du centenaire de la
Guerre 14/18.

>>

Un sondage à destination des parents a été envoyé avant les vacances de Noël. Un courrier d’accompagnement
permettra aux parents de choisir des rythmes scolaires basés sur 4.5 jours, comme actuellement, ou opter pour
une semaine de 4 jours. Les résultats seront analysés début janvier 2019. La Municipalité, les enseignants et le Conseil
de Parents d’élèves ont élaboré un argumentaire afin d’aider les parents dans leur prise de décision.
Si la semaine de 4 jours (sans le mercredi) est adoptée, le dispositif sera mis en place à la rentrée des classes de
septembre 2019.

Rythmes scolaires>>

Depuis cette année scolaire, les élèves des classes
de CM1 et CM2 ont eu la chance de pouvoir faire
un Conseil Municipal des Jeunes (appelé CMJ). 
Les enfants se sont présentés nombreux, en tant
que candidat, pour permettre d’améliorer la vie
du village et des villageois. Ils veulent pouvoir
échanger avec la municipalité et donner leurs
idées et leurs avis pour améliorer la vie des en-
fants du village. 
8 garçons et 18 filles ont rédigé une profession
de foi pour se présenter et expliquer leurs idées
afin de convaincre les électeurs de voter pour
eux.
Tous les élèves du CE1 au CM2 ont participé à
l’élection dans les mêmes conditions que pour
élire un Maire ou un président. 

Nous sommes allés dans un isoloir. Nous avons complété un bulletin de vote que nous avons inséré dans l’urne.
Les élus municipaux ont procédé au dépouillement.
12 élèves ont été élus : Mathys Cardetti, Kélyan Palanque, Lou Mercadier, Ricci Ponsonnet, Evan Bouzaïd, Axelle
Boudesseul, Assia El Karouni, Nino Caballero, Héléna El Badaoui, Jules Manso, Maëlys Serein-Savigny et William
Moyon.  La Mairie leur a offert une malette pour pouvoir commencer le travail dans de bonnes conditions.
Les élus participeront à des réunions régulières avec les animateurs du conseil : M. Le Maire, Roger, Guy, Marc 
et Yves. La directrice de l’école et celle de l’ALAE participent également aux réflexions.
Le jeudi 8 novembre, les 12 élus se sont rassemblés pour élire leur « petit Maire ». Lou Mercadier a remporté 
le plus de suffrage. 
Nous sommes très contents de pouvoir aider notre commune.

Les élèves de Montbartier.

CMJ>>

Groupe scolaire de Montbartier
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Les enfants élus du CMJ ont décidé de commencer par travailler sur l’environnement et la gestion des déchets.
Pour le moment à l’école, nous recyclons les feutres, les bouchons et les gourdes de compote. Nous avons une
caisse pour chaque élément. En fin d’année, les vêtements non récupérés sont apportés à La boutique du cœur qui
les revend à bas prix.

C’est important de recycler pour diminuer la pollution de notre planète. Cela permet de donner une seconde vie
aux objets déjà utilisés et de préserver les espèces en voie d’extinction.

Les bouchons que nous recyclons sont revendus et réutilisés. Grâce aux bénéfices, des fauteuils roulants sont
achetés pour les personnes qui en ont besoin.

Nous souhaitons proposer de nouvelles idées à la mairie pour recycler plus de déchets ou faire attention à notre
planète.

Dans l’école nous consommons beaucoup de papier et nous ne le recyclons pas encore. Nous devrions réfléchir à
faire du papier recyclé ou à en utiliser.

La gestion des déchets

>>

Formation sécurité des agents : La Croix Rouge départementale a assuré le recyclage
des agents techniques communaux, le vendredi 26 octobre, pendant les vacances de
Toussaint. Ces gestes de 1er secours dans le cadre du PSC1 permet aux agents d’ac-
quérir les réflexes utiles pour sauver la vie de quelqu’un, autant dans la vie profes-
sionnelle que familiale.

Formation sécurité des agents>>
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>> État civil

RECONNAISSANCES ANTICIPÉES
NOGUES Julien, Jean et VIGUIÉ Mélanie, Émie – 01/09/2018

PICARD Kévin et ROUBY Justine, Virginie, Charlotte– 01/09/2018

BÉCART Julien, Johann, Jean-François et  BUzENAC Karine, Chantal – 01/09/2018

LAGRAULET  Sébastien et ROMAC Laureen – 20/12/2018

NAISSANCES HORS COMMUNE
ALTIE LAHMIDI Aymen, Rodrigo – MONTAUBAN (82) – 21/09/2018

BACH Ambre, Adélie – MONTAUBAN (82) – 31/10/2018

BARES Thomas, Sébastien – MONTAUBAN (82) – 07/07/2018

BÉCART Lilwenn – AGEN (47) – 19/10/2018

BERRANGER Gaël, Gérard, François – TOULOUSE (31) – 23/09/2018

CHESNEAU BONNAFÉ Léandre, Jules, Baptiste – TOULOUSE (31) – 15/11/2018

DE LA CROPTE DE CHANTERAC Sandro – TOULOUSE (31) – 23/08/2018

DEMONTROND CRUBILE Fydji – MONTAUBAN (82) – 15/08/2018

DYLEWSKI Margaux, Joséphine – MONTAUBAN (82) – 04/08/2018 

ELMARzGUIOUI Leila – MONTAUBAN (82) – 21/11/2018

GREGOIRE Edith, Rosa, Carmen – MONTAUBAN (82) – 03/07/2018

HARDY Lou, Paul, Noé – MONTAUBAN (82) – 06/09/2018

MRIM Amirah – MONTAUBAN (82) – 16/10/2018

NOGUES Emma, Juliette, Anne-Marie – MONTAUBAN  (82) – 05/09/2018

ROLLÉ CUNHA Camila, Sabine – TOULOUSE (31) – 24/09/2018

SOARES Manéo, Manuel, Michel  - MONTAUBAN (82) – 21/08/2018

TOURNES Hugo, Mathieu – MONTAUBAN (82) – 11/12/2018

PACS 
LASSERRE Laura, Mélanie et LABASSE Clément, René - 30/06/2018

GUILLAUMONT Pauline, Marie, Noémie et GREGOIRE Damien, Jonathan - 21/07/2018

BERGER Manon, Séverine et HOURDEBAIGT David - 25/08/2018

DARDENNE Françoise et PECOUL Jérémy, Marcel - 20/11/2018

CUSSAC Nadège, Marcelle, Sabrina et MADELEINE Sandrine, Evelyne, Marguerite - 20/11/2018

MARIAGES
MONNOT Catherine, Solange, Eliane et BERRANGER Gwenaël, Lionel, Gérard, Georges, René - 21/07/2018

MANUS Angélique, Jessy et VIDEAU Charlotte, Françoise, Marie - 22/09/2018

DÉCÈS 
CAGNAC Georges, Antonin, François – 14/10/2018

TRANSCRIPTION DE DÉCÈS 
FAL Alexandrine, Hélène – MONTAUBAN (82) - 09/11/2018

MANSO Delphine – MONTAUBAN (82) – 01/12/2018
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Affiliée à la FFEPGV (gymnastique volontaire), l’association diversifie ses activités avec la Marche Nordique, gage
du label qualité club, être toujours à l’écoute de ses adhérents.

LA MARCHE NORDIQUE
Les jeudis une semaine sur deux, de 14h à 16h Marche nordique
au PR plateau de Lapeyrière, canal, forêt, villages limitrophes.
Sport d’endurance, la marche nordique est un excellent choix
pour se remettre en forme et la garder. Elle s’adresse aux
femmes comme aux hommes, aux sportifs comme aux séden-
taires qui souhaitent prendre leur santé en main et se mettre
au sport.
Quelque soit votre âge, votre condition physique et votre état
de santé, il existe une formule adaptée. Il appartient à chacun
d’aborder la marche nordique comme il l’entend, en fonction
de ses objectifs et de ses capacités physiques. 

LA GYMNASTIQUE VOLONTAIRE
Adultes
Tous les lundis de 19h à 20h Cardio Training Step ….
Tous les mardis de 10h à 11h Gym douce Travail d’équilibre, Pi-
lates,
Tous les mercredis de 10h à 11h Gym d’entretien, 
Tous les vendredis de 19h00 à 20h00 Renforcement musculaire.

Enfants
Baby gym enfants de 3 à 5 ans
Tous les lundis  de 17h/17h45 et 18h/18h45 activités ludiques,
Acro gym enfants de 6 à 10 ans
Tous les mercredis de 15/16h et 17/18h Parcours gymniques
Trampoline, acrobaties, …
Gym Ados ados de 11 à 16 ans

Tous les mercredis de 17h00 à 18h00 Activités physiques Acrobatiques et d’expression.

Contacts : association123.gym@gmail.com, tel : 06 14 63 16 74.

>> 123 GYM

L'association à été crée en 2008.
Nous participons à plusieurs manifestations du village
(le vide-grenier, le rallye vélo...)
et nous organisons les journées portes ouvertes de la boutique.
Nous aidons financièrement l'école pour le loto et le voyage de fin
d'année ainsi que diverses associations du village pour contribuer
aux biens être des enfants (téléthon, kermesse et le goûter de noël...)
Notre association est ouverte :
Lundi, Mardi, Vendredi de 9h à12h et de 14h à 16h
Mercredi et Jeudi de 9h à 12h

La Boutique du coeur

>>
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>>
Présidente : Mme Arlette NAVA tél : 05.63.65.58.88
Secrétraire : Mme Martine ROBIN
Trésorière : Mme Claude BLADANET 05.63.65.58.92
Le coût de l'adhésion est de : 15,00 euros par personne pour une saison
complète, soit du 1 juillet au 30 juin suivant.
Les Activités ont lieu dans notre salle, dans le complexe sportif : 
- Belote le mercredi après-midi 13 h. 30 mn
- Loto le jeudi après midi 14 h. 30 mn suivi d'un goûter
- Repas d'Anniversaires un jeudi par trimestre suivi d'un loto
- Théatre à Toulouse (quelques fois)
- Noël – Fête des Mères et des Pères Repas en restauration dans un petit coin d'Occitanie
- Voyage de fin d'année sur deux jours en juin

Pendant les mois de juillet et août nous faisons relâche.

Notez aussi que Mme Isabelle Cendre Queinnec, pratique la relaxation dans notre salle le mercredi matin.
Contactez-la au : 06.89.93.93.93 pour tous renseignements.

Vous qui êtes indécis et qui cherchez quelques heures de convivialité, rejoignez-nous, nous vous accueillerons avec
grand plaisir.

La Présidente

Lous Aïnats

La PJM compte actuellement 146 adhérents, dont 23 jeunes, 24 vétérans et 20 féminines, dont 3 arbitres 
et 4 éducateurs diplômés.
Deux titres enregistrés cette saison : les féminines, en championnat des clubs, qui évolueront en ligue la saison 
prochaine, et l’équipe « 2 » championne de 3ème division. Les autres équipes se sont bien comportées dans leurs
championnats respectifs, mais il y a toujours eu un grain de sable qui a empêché d'arriver au bout.
Les organisations de la PJM ont connu des succès divers, mais plutôt bons dans l'ensemble, que ce soit le concours
vétérans, le concours de la fête, la triplette mixte, la journée du souvenir ou celle des Douze Heures.
L’'école de pétanque se porte très bien. Deux jeunes filles ont été particulièrement mises à l'honneur, Jennifer 
Geoffroy qui va se présenter au quatrième tour pour les sélections espoirs afin d'intégrer l'équipe de France, et
Caroline Godard qui a été repérée et retenue par le club de Monaco.

Pétanque Joyeuse Montbartier
>>
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>>
Fort de ses 80 adhérents et d’une école de tennis qui ne cesse de grossir, le Tennis Club de Montbartier se porte
bien…

Après 4 années de fonctionnement depuis la reprise de l’association et l’inscription du club au sein de la Fédération,
l’USM tennis a vu ses effectifs augmenter d’année en année.

En effet, désormais ce sont 40 élèves qui composent les 7 cours mis en place du lundi au mercredi soir contre 
34 l’an passé. Et ce sont non plus 2 mais 3 cours adultes qui sont délivrés en plus des cours enfants avec 
un pourcentage de féminines en constante évolution ; cette année 6 femmes adultes prennent des cours ainsi que
10 filles et adolescentes, ce qui représente 1/3 des effectifs, pour un total de 60 « licenciés »!
Nous comptons aussi un 2ème Juge/Arbitre au club grâce à Flavien GIBEAUX qui a réussi avec succès l’examen 
et que le club remercie grandement pour son investissement.

Bien entendu l’USM Tennis est de plus en plus représentée dans les diverses compétitions départementales avec 
3 équipes jeunes (1 fille et 2 garçons), 3 équipes adultes (2 hommes et 1 femme) + de nombreux joueurs et joueuses
inscrits dans les championnats individuels et les tournois alentours…

La qualité des cours délivrés associés à un terrain moderne et agréable permet au club de toucher une grande 
population au sein même du village mais aussi extérieure, car de nombreux joueurs et joueuses viennent de villages
voisins comme Monbéqui, Bessens, Campsas, Labastide et même Montauban !

Du coup le taux d’occupation du terrain a doublé depuis la rentrée sportive de septembre !
Le club remercie les nombreux sponsors venus se joindre à lui pour l’aider dans son développement.
L’année 2018/2019 se présente sous les meilleures auspices… et un avenir prometteur.

Le TCM monte en puissance




